

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE, BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS, FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA.

Los generales en Stalingrado, pero nunca pedimos reunir más de unos cuantos datos aislados. Sólo cuando algunos de nosotros llegamos a estos hombres al acostumbrado tercer grado se ofrecieron a nuestros ojos como individuos. Los propios mariscales son mencionados solamente en ocasiones especiales. El nombre de un general aparece en los grandes periódicos cuando sus tropas ocupan nuevas ciudades o posiciones importantes. Si obtienen una valiosa condecoración, o es promovido al rango de coronel general o de mariscal, o gana una victoria de primera importancia, puede ser que su retrato aparezca entonces en Pravda o en Estrella Roja o en Izvestia con dos o tres líneas altivas. Puede no ser mencionado después durante semanas, sin embargo, aún cuando sus tropas y él mismo continúan en lo intrincado de la lucha.

Los soldados de Zhukov o "el ejército de Timoshenko" que destruyeron a los nazis. Nunca se destacó al jefe en lo personal. Por esta razón es difícil de concebir que un general durante una guerra pudiera ser entronizado en el pensamiento popular por intereses sectarios—si tales intereses pudieran encontrarse aquí hoy—como una gran figura aérea para el poder político. La idea de que él pudiera estar en desacuerdo en opiniones puramente personales con la administración en cuestiones de política interna y expresar libremente esas diferencias, como lo hacen algunas veces los generales norteamericanos y británicos, y ser al mismo

La terrible vida de los mineros...

Este "nivel" es el más rico filón que explota actualmente la empresa y en él se trabaja de día y de noche. No tiene alumbrado eléctrico ni sistema de ventilación alguno. Ayudando, con las "carburos" que se

les facilitaron, ambos, el inspector y el delegado, se interaron por las estrechas, mal apuntaladas y peligrosas galerías y, arrastrándose a ratos, empapados en sudor, casi asfixiándose, lograron llegar hasta la famosa sección llamada

que los "barreteros". Se reconoce a los hombres que trabajan en el Nivel Cuatro en cualquier sitio donde se les encuentra: parecen espectros. Y nos decía luego un prestigioso vecino de Las Juntas: "La mayor parte de las cruces de nuestro cementerio ostentan nombres de mineros. Casi todos murieron en plena juventud, sin cumplir sus 30 años siquiera".

De todo lo anterior tomada buena nota el inspector de Trabajo. Nosotros nos complacemos en felicitar al señor Rojas Denis. Así se realiza una inspección; así se recogen datos para rendir un informe. Sabemos que, sobre el que presente él, la Confederación en nombre del Sindicato de Mineros de Abangares, gestionará mejoras para los trabajadores de esos minerales, en cuanto se refiera a condiciones de trabajo, jornadas, salarios, etc.

DIRECTIVA DEL SINDICATO

Publicamos a continuación la recién electa directiva del Sindicato de Mineros de Abangares, directiva que cuenta con el apoyo entusiasta de todo el personal de esta empresa, ya que está integrada por trabajadores honrados, conscientes y talentosos: Solón Murillo M., Secretario General. Juan Chaves S., Secretario de Finanzas. Elicer Sabat U., Secretario de actas y correspondencia. José M. Moreno S., Secretario de Organización. Juan Murillo R., Secretario de Propaganda. Enrique Calvo B., Secretario de Cultura y Deportes. Cecilio Cruz A., Fiscal General. Suplentes: Victoriano Bertarioni A. José Angel Calvo. Enrique Bolaños S.

Que clase de hombre...

Viene de la pág. 3 teniendo en cuenta la competencia y lealtad. Hay una diferencia notable entre las edades Primer Vicecomisario de la Defensa, Zhukov, quien es la mano derecha de Stalin, tienen apenas 48 años, en tanto que el Jefe de Estado Mayor, Alexander Michailovitch Vasilevsky, sólo tiene 42 y Timoshenko, 48. La experiencia en este aspecto tiende a demostrar que la audacia, la energía, la conducción y el conocimiento técnico de la guerra moderna y el hábito de pensar en función de las batallas de los mariscales de antes de la guerra y las de esos mozalbetes que mandan hoy el ejército. Los héroes de la guerra civil Voroshilov y Budyenny están en los primeros años de sus 60, pero en nuestros tiempos más bien que en función de las batallas de la primera Guerra Mundial—todas las cuales son cualidades necesarias para organizar venturosas ofensivas contra un monstruo blindado como la Wehrmacht—existen magníficamente combinadas en los hombres jóvenes. En efecto, ese es el principal mensaje del drama popular en boga en Moscú, "El Frente". Demuestra que los generales viejos, por más que hayan tenido éxito en otras circunstancias, por más que se hayan cubierto de gloria y de gratitud, deben estar dispuestos a mostrar su incapacidad para apartarse cuando las derrotas de frontal problemas cuyas magnitudes les son desconocidas. Y podemos dar por sentado que "El Frente" no está presentando un punto de vista contrario a la política del Kremlin. Otra razón evidente por la cual la juventud es una característica de los generales de hoy es que los hombres viejos no pueden man

tener su actividad por mucho tiempo bajo los tremendos esfuerzos físicos impuestos por la guerra mecanizada y por el terrible tiempo ruso. El jefe de ejército, por lo tanto, es un hombre físicamente sano, sólida y poderosamente construido, y capaz de soportar la más cruel intemperie. Pero no es el gigante que los occidentales suelen imaginarse. Es de estatura media, un poco más bajo que el general alemán; en realidad, quizás es un individuo aproximadamente del tamaño de ustedes. Totalmente rasurado, generalmente hasta la coronilla. Todavía no he visto un general ruso con barba, y hasta el bigote parece estar fuera de moda—en 1943.

EJEMPLO Y JEFE A LA PAR

Ningún general ruso puede unirse con mujerzuelas y mantener su cargo. Ni prostitutas ni soldaderas acompañan al Ejército Rojo. Comúnmente un general es un ejemplo en todo sentido para sus soldados. No va a la iglesia, pero es honesto, repudiado, y en general parece no particularmente los cuentos coloner inhibiciones y estar libre de es un gran fundador y, como a los complejos feudales. A menudo dos los rusos, le gusta su ardiente vodka y sabe conducirse en cualquier banquete... y le gustan los banquetes. Pero no es bo tracho, ni es obeso, a pesar de que generalmente tiene bastante grasa al rededor de la cintura para aislarse contra el frío. Es un buen jugador de poker cuando conoce el juego. En una ocasión jugué poker toda la noche con oficiales rojos y usamos cartuchos alemanes de .32 como fichas, con balas de calibre 50, que repre-

sentaban cincuenta rublos, como límite. Le gusta el ajedrez, pero su verdadera pasión suele encontrarse en el dominio.

Excepcionando los rangos más elevados, un general rojo es casi tan desconocido para la mayoría de sus conciudadanos como el soldado raso. Acerca de los jefes soviéticos se publica en la prensa angloamericana mucha más información de carácter personal de la que haya sido publicada en Rusia. Los correspondientes tratamos frenéticamente de obtener información acerca de

La mejor atención con los mejores precios en la más popular de las farmacias, tanto para el trabajador como para el público en general. "LA FARMACIA IRIS" ARTURO CARBONI GRANADOS

LOS QUE HAN VISITADO...

Viene de la pág. 2 que conforme a la ley interna de Alemania cada dólar se podía pagar con tres marcos. Como cada dólar costaba en Costa Rica casi siete colones, don Ramón ofreció al Gobierno los marcos necesarios para que se pagara esa cantidad; los ofreció a tres marcos por tres colones sesenta céntimos. Con esa operación el pueblo de Costa Rica se habra economizado al haber ese pago, alrededor de setecientos mil colones. Don León no aceptó la oferta y entregó un sobrebeneficio de setecientos mil colones a los agentes nazis; fue una magnífica contribución a los fondos de propaganda de la quinta columna en América Latina que ahora está produciendo sus frutos con esas levantanientos armados que tienden a debilitar la posición del continente frente al Eje Fascista. A tan destacados protectores no los podían menospreciar los nazis. OTTO Y CLAUDIO CORTES fueron invitados de los

DON ROBERTO QUIROS...

de y no simples abstracciones por bellas que puedan ser. Hemos hecho un pacto con el Republicano Nacional, no para fortalecer o justificar los errores políticos que ese Partido pueda haber cometido, sino para robustecer los aspectos positivos de ese Partido en beneficio de Costa Rica. Si hubiéramos tenido oportunidad de palear con una organización químicamente pura lo habríamos hecho. Pero no existen esas organizaciones en Costa Rica. Por lo menos no existen organizaciones de esa clase con fuerza suficiente para definir una campaña política. Pactamos con el Partido que con hechos hizo posible la incorporación de las Garantías Sociales a nuestra Constitución Política y la promulgación del Código del Trabajo. Pactamos con el Partido que apoyó la política de mejores salarios iniciada por el Presidente Calderón Guardia y que impulsó la promulgación de la ley de esquilmes y la ley de parásitos. Y conviene decirlo una vez más: no hemos pactado a tonas y a locas sino sobre la base de un programa que cuando se cumpla terminará con muchos de los fenómenos económicos que se traducen en nuestro medio en miseria para el pueblo y terminará también con los fenómenos políticos que se traducen en fraudes electorales. Si nos hubiéramos cruzado de brazos, la lucha seguiría siendo de tipo puramente personalista. Nosotros llegaríamos a las elecciones sin peligro de que nos llamaran "corrompidos" pero sin haberle hecho ningún bien al país. En cuanto al apoyo que hemos dado al Presidente Calderón Guardia, nuestra actuación es también muy clara; apoyamos, más que todo, una política social que interesa profundamente a la clase trabajadora. Los errores que cometió el Presidente Calderón los combatimos cuando don León Cortés los apoyaba. Los aciertos los apoyamos cuando don León Cortés los combatía. El prevenir dirá si nos hemos equivocado o si hemos acertado en nuestro empeño por redimir al pueblo de Costa Rica. MANUEL MORA V.

LUISA GONZALEZ DICE...

Viene de la pág. UNO que se lancen sobre Costa Rica. Cuando algunas maestras le hicieron el juego a cortistas llamaron el juego al cortismo a propósito de la Reforma Electoral, y llenas de "santa indignación" quebraron los cristales de las ventanas del Congreso y gritaron y recorrieron las calles en actitud encolerizada, entonces el cortismo aplaudió entusiasmado y las llamó heroínas y abnegadas apóstoles de la enseñanza. Pero ahora que unas maestras se ponen al lado del pueblo que protesta, no por una Reforma Electoral, sino por la actitud de quienes no vacilan en abrir las puertas de su Patria a los enemigos en la misma forma en que Franco abrió las puertas de España a Hitler y a Mussolini, entonces se las llama a juicio y se les recuerda que deben "ser modelo de modestia y espejo de buenas costumbres". La moderación en presente caso, habría sido ponerse a aplaudir, las mentiras de "Diario de Costa Rica" y de "La Hora" o guardar un prudentísimo silencio ante quienes están traicionando a su país. ¿Espejo de buenas costumbres? De cuáles buenas costumbres? ¿Acaso de las de ustedes, señores, que con tal de ganar en una campaña política no vacilan en alquilar la pluma de un periodista servil como Hernán de León, y eso en nombre de la democracia? En tiempo de los Tinoco, las maestras que se rebelaron contra aquella tiranía, fueron calificadas de "falsos educadores" por los cortisanos de los dictadores y fueron perseguidas y ultrajadas, y el pueblo amotinado fue llamado "chusma" y "tuorbanada". Para nosotras a quienes los cortistas juzgan "falsos educadores" habría significado envilecimiento nuestra conciencia de permanecer indiferen

AMERICA DEBE SER UNA! No hay que ponerle precio a la colaboración con las naciones unidas para merecer la paz! Nuestra mejor contribución a la causa de las naciones unidas, a la causa de la victoria, es la de impedir la división del continente aplastando al enemigo interno; aplastando a los AMIGOS E INVITADOS DE ALEMANIA, aplastando al NAZI CORESIS. N.O.

PAPEL DE LIJA Magnífica calidad—todo número, a mitad de precio en Bodega Madrigal S. A. TELEFONO 3787. — APARTADO 829

ULTIMOS LIBROS LLEGADOS A LA LIBRERIA DE "VANGUARDIA POPULAR"

- LA REVOLUCION EN ESPANA: Contiene los escritos de Marx y Engel sobre las luchas revolucionarias de España en el siglo pasado. \$ 4.00
LOS FUNDAMENTOS DEL SOCIALISMO EN CUBA: escrito por el c Blas Roca, líder de los trabajadores cubanos 4.00
LOS PUEBLOS DE YUGOSLAVIA LUCHAN POR LA LIBERTAD: escrito por H. Regich, Yugoslavo perseguido por la barbarie nazi-fascista que ahora desde Cuba escribe su palabra de obrero acerca de la patria Yugoslava 1.25
LA DERROTA DE NAPOLEON EN RUSIA, 1812: escrita por Eugenio Tarlé, de la Academia de Ciencias de la Urrs. 2.25
A los camaradas de las células se les comunica que va a salir el "Fundamentos", es interesante esta revista para la capacitación de las células. Vale 0.75 centavos. TODO ESTO PUEDE USTED ADQUIRIRLO SI LLAMA AL TELEFONO 5561 O PASANDO AL LOCAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR c. 86, DzóH Dth6sLyos60C1

CONTINUA EL PUEBLO APORTANDO SUS CONTRIBUCIONES PARA VANGUARDIA POPULAR:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like La Célula Timoshenko, Manuel Moscoa, Célula Primero de Mayo, etc.

1.000 Vanguardistas que den \$ 50 cada uno eso es lo que necesita Vanguardia para pagar sus gastos de propaganda. Dió Ud ya su contribución? No permanezca indiferente ante la lucha contra la reacción! Envíe su contribución a Carmen Lyra, Luisa González, Manuel Moscoa. Teléfono 5561